

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	67 (1994)
Heft:	12
Artikel:	470 Personen an der Beförderungsfeier Fourierschule 3/94 in Kirchberg BE : "Der Mensch ist zentrales Objekt für den Fourier"
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-519888

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

470 Personen an der Beförderungsfeier Fourierschule 3/94 in Kirchberg BE

«Der Mensch ist zentrales Objekt für den Fourier»

Im Saalbau Kirchberg BE verpflichtete am vergangenen 4. November Schulkommandant der Fourierschule 3, Oberstlt i Gst Champental, mit Handschlag 101 frischgebackene Fourier, den angenommenen Auftrag mit Würde zu erfüllen und immer zum Wohl unserer Armee zu handeln. Schliesslich sei gerade der Mensch das zentrale Objekt für den Fourier, meinte er eindrücklich.



Ein seltenes Gruppenbild (v.l.n.r.): Oberst Ringgenberg, Chef Militärprotokoll Stab GGST, Brigadier Gollut, Oberkriegskommissär, Oberstlt i Gst Champental, Kommandant Fourierschule 3, Oberstlt i Gst Lenuweit, Verteidigungsattaché Deutschlands, und Oberst i Gst Jäggi, IC der Vsg Trp und des Mun D.

Fotos: Meinrad A. Schuler

-r. Viel Prominenz nahm an dieser Brevetierung teil. So konnte Oberstlt i Gst Champental u.a. Nationalrat Albrecht Rychen mit Gattin, Gemeindepräsident Neukomm, Kirchberg, Brigadier Gollut, Oberkriegskommissär, Brigadier Pollak, Chef MFD, Oberst i Gst Jäggi, Instruktionschef der Versorgungstruppen, Oberst Frankhäuser, Chef der Sektion Rechnungswesen im OKK, Oberst Ringgenberg, Chef Militärprotokoll mit Gattin, Oberstlt i Gst Lenuweit, Verteidigungsattaché Deutschland, Oberstlt Grädel, Kreiskommandant, und Major Toni Schüpfer, technischer Experte des Schweizerischen Fourierverbandes begrüssen.

Adj Uof Hegnauer für die Stabführung verantwortlich

Für den musikalischen Teil war die Musikgesellschaft Kirchberg-Erzingen zuständig. Eigentlich nicht umsonst mochten diese Musikantinnen und Musikanten zu überzeugen. Ihr Dirigent ist nämlich der ehemalige Spielführer des Inf Rgt 23, Adj Uof Ulrich Hegnauer.

Festansprache durch Albrecht Rychen

Temperamentvoll und feurig sprach Nationalrat Albrecht Rychen zu den rund 470 Anwesenden. Einen Auszug aus seinem Referat finden die «Der Fourier»-Leserinnen und



Die Musikgesellschaft Kirchberg-Erzingen trug wesentlich zum würdigen Rahmen der Beförderungsfeier bei.

-Leser unter der Rubrik «Zur strategischen Lage.

Somit gelang es dem Schulkommando der Fourierschulen einmal mehr, eine eindrückliche Beförderungsfeier zu organisieren. Im Namen aller ein herzliches Dankeschön dazu!

SFV und Sektionen

-r. Diese Rubrik mit allen wichtigen Kontaktadressen erscheint nicht, wie angekündigt, in dieser Dezember-Ausgabe. Bereits sind verschiedene wichtige Änderungen auf den Jahreswechsel angemeldet worden. Somit finden Sie «SFV und Sektionen» in der nächsten Ausgabe. «Der Fourier» bittet Sie um Kenntnisnahme und dankt Ihnen für Ihr Verständnis.